
  

 

 

 

第３次甲斐市総合計画及び総合戦略策定に向けて 

～甲斐市の未来を考える～ 

 

【開催日時】 令和６年８月５日（月） 13：30～15：40 

【開催場所】 甲斐市役所 新館２階 防災対策室 

【参 加 者】 中学生６人、高校生２人、一般８人 合計１６人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

テーマ：現状から変化させたい（増やしたい・減らしたい） 

もの、今のまま残したいものを考える 

 

※記載について 

○：増やしたい 

●：減らしたい 

◎：今のまま残したい 

第２回 “創甲斐”市民ワークショップ 

実施報告書 
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1グループ 

【教育・文化】 

 

 

 

 

 

【福祉・健康】 

 

 

 

 

 

 

【都市・建設・交通・防災】 

 

 

 

 

 

 

【環境】 

 

 

 

 

 

 

【産業・行政】 

 

 

 

 

 

  

○公民館施設の充実 

○公園などでのスポーツの集まり 

○塾などに行きたくても行けない

人のために、色々な人が平等に

学べる場所をつくる 

○スポーツ施設の充実 

○地区でのお祭りや交流 

○指導者の育成 

○バリアフリー化が必要！ 

○芸術文化や個性の共有をする場 

○何か体に障がいなどをもっている

人にとって、他の人達と同じ情報

を得ることができていない。情報を

知ることが始まり 

○医療施設の充実 

○福祉タクシーの充実 

○健康づくりへの支援（声かけ

や協力） 

○子育て世代への支援 

○見える化 

○今、子供が減っている中で、親な

ど子供を育てる方に補助的な支

援をする 

○障がいをもっている人とそうでな

い人との交流。もっと情報が多く

入るのではないか？何かあった

時に助け合いでできるのでは？ 

○どんな人も施設などで不安に

ならないものが必要 

◎放送など聞こえない時、地域

（近所）が助けてくれる時があ

る 

●病院に手話通訳がいると良い 

○リサイクルステーションの増設 

○甲斐市内で地球温暖化に対し

て、どのような対策を行っている

かしっかりと見える形にしたほう

がいいと思う 

○竜王源水の活用 

○山梨百名山の活用 

○学校、地域、会社でのゴミ拾い

やリサイクル等の活動 

○分別方法などをもっと高める。

知識↑ 

◎自然に対する環境設備や施設 

●ゴミの分別やリサイクルの意識

を広める 

●不必要なエネルギー使用の削

減 

○企業誘致の推進 

○情報化の共有 

○農林業のコンピューターとの融

合や支援 

 

○ＳＤＧｓを心がける企業の支援 

○手話通訳者の設置。生活全般の

相談できる 

○インターネットでの発信 

○多様性の重視 

○他国との交流 

○どんな人も助け合いができるよ

うな安全な対策 

○防災に強い町づくり 

○都市区画整備の推進（道路の

整備、インフラの整備） 

○安全な道の整備 

○誰か家などに入ってこられないよ

うにする対策 

○釜無川の堤防もいつ壊れるのか

わからない 

○バリアフリーを意識した都市 

○全て安全な道を！ 

○アパートやマンションの増加 

○避難訓練を続けてほしい。書い
て、身ぶりで知らせてくれた 
◎避難訓練を続けていってほし
い！！書いてくれたり、知らせてく
れたり… 
◎自然を生かした都市建設 
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＜発表＞ 

【教育・文化】 

公園などでのスポーツの集まり、地区でのおまつり、指導者の教育、芸術文化や個性を共有する場であったり、

意見や個性を共有するような場の強化が必要。 

【福祉・健康】 

医療施設の充実、高齢者に向けた福祉タクシー、健康づくりへの支援として地域の声かけが必要。 

【都市・建設・交通・防災】 

バリアフリーを意識した都市であったり、山間部の安全な道の整備、防災に強いまちづくりの都市計画が話にあ

がった。 

【環境】 

リサイクルステーション、ごみ拾い、リサイクルなどの活動を増やす。 

エネルギーの削減、山梨の水や山など豊富な自然を活かして環境を発信していく。 

【産業・行政】 

企業誘致、インターネットでの情報化としてコンピューターを利用したり、ＳＤＧｓを心がける企業への支援を話し

合った。 

多様性の重視、何においても多様性を重視した活動を活発にさせていくことが重要という話になった。 
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2グループ 

【教育・文化】 

 

 

 

 

 

 

 

【福祉・健康】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【都市・建設・交通・防災】 

 

 

 

【環境】 

 

 

 

 

 

 

 

【産業・行政】 

 

 

 

 

 

  

○スポーツができたり、運動など

ができる環境 

○地域の活動 

○タブレットを使用した学習 

○コンサートや演劇が鑑賞できる

機会を増やす 

●不登校児童・生徒数の減少に

向けての施策をすすめる 

 

●部活動の地域移行をすすめる 

◎タブレットやパソコンをつかった

幅広い学習 

◎カウンセリング（生徒の悩みを

晴らすため、減らすためのもの） 

◎豊かな心の育成 

様々な体験、ボランティア等 

◎給食の時間などをつかった食育 

◎クーラーやストーブの整備 

◎行政が各学校の教育環境の充

実を常に考えている 

◎あいさつ（子ども達から声をかけ

てもらう事多い、地域で育成） 

○スポーツの活動 

体力の向上、健康につながる 

○学校で困っている人や、悩ん

でいたり、助けを求めている人

へのカウンセリング 

○隣・近所での助け合いや支え

合い 

○保育園、幼稚園等の充実 

安心して 2 人目、3 人目産め

るよう 

○スロープ、バリアフリーの数 

○子育てをしている家庭への支援 

○生活の中に運動する時間を少し

でも確保する 

○健康づくり推進 

・個人で行うこと 

・イベント（○○○を歩く、朝活○

○山など） 

○行政などの支援内容、窓口ＰＲ、

明確にわかりやすく 

◎安心して暮らせるための医療体

制 

◎子育て支援・高齢者の介護面

の施策をさらに充実させる 

◎子ども医療費充実（１８才まで） 

◎高校生までの医療費無料サー

ビス 

◎病院の数 

●保育園等に入園出来ない子を

減らす 

○ＳＤＧｓへの関心を高めていく。

企業や教育のところでも、意識

を高める 

○地域の活動 

○北部地域の観光面での利用推

進 

○伝統を引き継ぐ後継者 

○窓口向上と PR（どこに行けば

良いか、どこに聞けば良いか） 

◎広報には情報はいっぱい載って

いる 

◎毎月発行される「広報」が生活 

に役立っている 

●農林業の人出不足 

○太陽光パネル等の再生可能エ

ネルギー 

○自然保護・整備（自然・山があ

る入らないと荒れる） 

○災害に強い環境を増やす（つく

っていく） 

○「信玄堤」が整備され、憩いの

場になっている 

○自然とふれあうイベントや活動

をふやす 

◎リサイクルステーション 

◎ごみの分別（資源へ） 

◎リサイクル・3Ｒの活動（分別） 

◎緑を残していく 

●太陽光パネルを増やしすぎない 

●自然に放棄された家電製品や

ゴミ 

●太陽光発電（大規模）が景観

を破壊している 

●田畑が宅地となり自然がなくな

っている 

◎公園の整備や緑化の推進 

●手つかずの田んぼ、畑を減らす 
●古くて危ない建物や、夜になると

暗くなる道などをなくす 

●空き家 
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＜発表＞ 

増やしたいこと変わらないでほしいという意見が多く、減らしたいことと 

いうのはあまりないということが全体的に言える。 

【教育・文化】 

タブレットやパソコンを使用しての幅広い学習を進める必要がある。 

双葉ふれあい文化館大ホールでコンサートや演劇がよく行われているが 

さらにそういう機会を増やしていく必要がある。 

スポーツが気軽にできる環境をさらに整えていくといい。 

不登校児童生徒に対する対策、また、部活動の地域移行が大きな課題 

になっている、先生の負担軽減を考えても重要。 

給食がとても美味しい、その給食の時間を利用して食育を進めていくといい。 

教育環境の充実、お金のかかることだけれども、市の方で計画的に各学校の環境の充実を進めていただいて

いる。さらにお願いしたい。 

【福祉・健康】 

子育て支援、高齢者福祉の問題、継続をして、さらに予算のかかることだけれど充実をしてほしい。 

保育園について、いつでも気軽に入園でき、園児の面倒をみてもらえるという環境を整えてほしい。 

18 歳までの子どもたちの医療費完全無償化してほしい。 

【都市・建設・交通・防災】 

耕作放棄地が大変目に付く、また空き家も増えているという課題を解決してほしい。 

公園の整備、緑化の推進も必要。 

場所によっては住宅街であるにもかかわらず、街灯が少なく夜暗い、防犯上の問題があるので対策を講じてほ

しい。 

【環境】 

菖蒲沢地区に大規模な太陽光発電施設ができ景観を壊している。元に戻すことはできないが、今後は大型の

太陽光発電施設ができないような対策をお願いしたい。 

リサイクルステーション、今も大変充実しているが、ごみの分別を中心に、さらに取り組む必要がある。 

自然が豊かなので、自然とふれあうイベントをもっと企画してほしい。そして多くの方々に参加してもらいたい。 

【産業・行政】 

ＳＤＧｓへの関心を高めていくことが大切。地域の伝統を引き継ぐ後継者を増やしていくことが必要。農林業の人

手不足の解消が課題だと思う。 

毎月発行される広報が大変役に立っているが、 

今後内容面をさらに充実してもらえるといい。 
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3グループ 

【教育・文化】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【福祉・健康】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【都市・建設・交通・防災】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【環境】 

 

 

 

 

 

 

 

○農業体験 

○地域人材で部活動指導 

○スポーツによる人と人との交流 

スポーツを用いたイベントなど

を増やす 

○コミュニティースクールで通学

路に立つなど協力 

○PC教育の充実化 

異世代で教え合う 

○子ども議会 

○生涯学習の充実化 

○生涯教育 高齢になっても学ぶ

場 

○文化遺産保護教育 

○大学の誘致 

○市内の機関の話を聞き、その分

野について考える場 

○地域の人が先生に 

○ＬＧＢＴＱ理解学習 

◎ホタル、棚田体験教育 

◎図書館で色々なイベントがある 

◎職場体験の市内について知る場 

◎ジュニアリーダー育成 

◎学校の過ごしやすさ（クーラーや

清潔さ） 

◎甲斐市の歴史の学び 

●先生の働き方 

勤務時間を減らす 

○自殺支援 

ゲートキーパーを増やす 

○子どもを預けられたり遊べる

場 

○産後ケア 施設とヘルパー 

○小さい子や大きい子が遊べ

る全天候の公園 

○高齢者障害者の働く場所 

○高齢者が集える場所の確保 

○訪問看護策の充実 

○子育ての相談 LINE 

○バスの減便化に対応しての公共

バス等の充実 

○すぐに行ける病院を増やす 

○病院のある場所の掲示・共有ＤＸ

化 

○高齢者の生活を地域で支える 

○一人暮らし対策 

◎ファミリーサポート 

◎高校生までの医療費支援 

◎福祉に関する授業 

車いす体験などの障がいに関

しての授業、福祉の職場体験な

ど 

◎健康ポイント、フレイル予防 

◎ささえあい推進 

○全市一斉のゴミ清掃イベント 

○絶景ポイントをＳＮＳなどで宣伝 

○放置されている自然の整備 

○木をつかった工作 

○学校でのペットボトルやアルミ

缶のリサイクル活動 

○ゴミ分別の細分化 

○耕作放き地の解消 

○雨水等の有効活用化 

○登校中の通学路のごみひろい 

○有機農法 

○目に見える化 ＤＸ化 

○景観イベント 

◎衣服のリサイクル 

制服・子ども服のリユース 

◎川の清掃活動 

◎桑畑利用 

◎再生エネルギー 

◎生ゴミを堆肥に 

●食品ロスを減らす活動や教育

へ 

●野焼き 

○バスの本数を増やす 

○タクシーの充実化 

○かいのりＤＸ化 

○旧緑化センター公園建設 

○空き家の増大化への公費補助 

○子ども、親子、女性、防災イベント 

○空き家をリフォームして、宿泊施

設にする 

○山間部の道路整備、案内板の設

置 

○アクセスが良い道 

○高齢者へのスマホ活用面での詐

欺等への対策 

○道路の整備 

○車と歩行者や自転車の衝突が絶

えないため、カーブミラーや注意

看板の設置 

○道にある街灯を増やす or もう少

し明るくする 防犯対策 

○拠点から拠点への案内板の設置

等 

○広域農道の推進強化 

○塩崎駅、竜王駅活性化 

学生の居場所 

◎豊かな自然 

◎御嶽古道 

◎棚田 イルミネーション→

県外からイベントにして 

◎公園が多い 

◎地震や火災についての教

育、訓練 

◎緑化まつり 

●空き家を減らす 

●狭い道路 
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【産業・行政】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜発表＞ 

【教育・文化】 

学習の充実化や高齢者への教育をもっと増やしたほうがいい。 

子ども理解や子ども自ら行うイベントを開催する等の意見が出た。 

【福祉・健康】 

ファミリーサポートのケアを続けるなど出産などのケアをもう少しできたらいい。 

また、自殺対策のゲートキーパーを増やしたり高齢者の生活を地域で支えてい

きたい。 

【都市・建設・交通・防災】 

豊かな自然を継続、空き家をリフォームなどして宿泊施設にしたり、棚田のイルミネーションなどをそのまま継続

していきたい。 

高齢者への詐欺が続いているので、それについての対策事業を行いたい。 

道路の整備をもう少ししてほしい。 

【環境】 

ごみの分別をもう少し細かくしてほしい。 

河川の清掃活動を続けてほしい。 

ごみの清掃イベントをもう少し増やしてほしい。 

【産業・行政】 

イベントや地域での交流イベントを増やしたり、特産物を増やしたり、SNS などで発信をして甲斐市の魅力を伝

えたり、移住などの窓口のコーディネーターを増やして甲斐市の魅力を伝えられたらいいと思った。 

  

○農業従事者に魅力ある農業へ 

○田植え経験などの実施 

○農林業の体験を増やす 

○農道の整備を推進する 

○ＩＣ関連企業の誘致（工業団地） 

○関係人口づくりイベント 

田植え→棚田 

山登り→御嶽古道（みたけこどう） 

○インターネット上での甲斐市移住

体験（バーチャルなど） 

○移住・定住窓口コーディネーター 

○観光拠点づくり 

 

○大きなイベントをおこせる場を増

やす 

○農産物の特産品づくり 

○甲斐市の特産物 

○イベントやお祭りについてよくわ

かる、いつやっているのかをＳＮＳ

などで発信する 

○甲斐市の魅力を伝えるＳＮＳの

活性化 

子供達の協力を用いる 

○本庁舎へのアクセス道の充実へ 

○地域でのボウリング大会やドッ

ジボール大会などの実施による

地域交流 

○多文化・異文化交流 

○ワンストップ窓口 

○スポーツイベント 

○音楽イベント 

◎農業体験、後継者対策 

◎市長、市議さんとの集い 

◎伝統、文化を大切にする 

◎役所の手話通訳者常駐 
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4グループ 

【教育・文化】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【福祉・健康】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【都市・建設・交通・防災】 

 

 

 

 

 

 

 

【環境】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○今よりタブレットやパソコン（ＩＣ

ＴやＡＩ）を使った学習を増やし

たい 

○スポーツで各地区ごと専門競

技に特化した市のチームをつく

る（やがて地域移行へ） 

○文化分野で各地区に特化した

団体をつくる 

例）吹奏楽…敷島 、 

合唱…竜王 、ダンス…双葉 

○子供が習い事をする場所を増

やす 

○家庭・地域・学校の 3つが結び

ついた取り組みを充実 

○地域社会での子供、子育ての

充実。夏休み中のバス旅行など

私達の年代、子供クラブが盛ん

だったが今はどうでしょうか。増

やしていた方がいいと思います 

○さらに歴史のある所への見学を

進める 

◎甲斐市ミュージカルの活動を続

けたい 

◎図書館サービス、読書活動が

充実していること 

○医師や看護師などの医療現

場の担い手を増やす 

○急性期の医療施設を増やす 

○障がいの人への理解を深め

る学習を増やす 

○今よりも子育て家庭へ向け

た支援 

○社会保険、介護保険、年金な

どを気にしない生活、くらし 

○引きこもり自殺防止相談窓口の

増加、メタバース化（集まれる場

所） 

○市で 1 つ魅力的な大きめなユニ

ークなスパ施設 

○市内ハイキングコース、市内トレイ

ルランコースの創設＝体力、健康

づくり 

◎医療施設が多いこと 

◎高校生までの医療費が無料 

◎高齢者にやさしい街づくり（デイ

サービス、買い物、交通） 

◎ラジオ体操の推進（残す） 

●医療機関をよく利用する高齢者

の方に対する、進みすぎたデジ

タル化 

○ＳＤＧｓの理解を広める 

○リサイクル活動を増やす 

○ごみの分別をするための呼び

かけ 

○リサイクルの出す場所を増やし

てほしい 

○市で共通して1人1人がやる（で

きる）実践運動（掲示、ＣＭ） 

○リサイクルに関して日本一の○○

なとりくみの街をつくる 

○側溝の掃除を続けてほしい 

◎きれいな水を残したい 

●無駄なエネルギーの消費を減

らす 

●ゴミの出し方を守らない住民の

数を減らす 

○夜の暗い道に街灯を増やして

ほしい 

○地域防犯カメラの増加（不審者

を減らす） 

○草木が成長しすぎて、景観が良

くない所の管理 

○さらに、防災・減災への呼びか

けや訓練を増やしてほしい 

○自転車教育 

交通安全、自転車事故がニュー

スで取りあげられるので、小・中・

高校生への自転車教育が必要 

◎きれいな景色ときれいな公園 

◎警察署もできて、続けて防犯

の街、交通事故のない街へ 

●空き家や手つかずの田畑 

●狭い道や整備されていない

道路 
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【産業・行政】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜発表＞ 

【教育・文化】 

タブレットやパソコン、ICT を使った学習を増やしてほしいという意見や、地域

社会での子育て支援や、各地区に特化したスポーツチームを作ってはどうかと

いう意見がでた。 

【福祉・健康】 

健康を増進するために、市で魅力的な大きめなスパ施設を作ったり、市内ハ

イキングコース、トレイルランコースの創設、ラジオ体操を残してほしい。 

障害のある方への理解を深める学習を増やしたり、相談窓口の増加やメタバースを活用したひきこもり・自殺の

防止に取り組む必要がある。 

【都市・建設・交通・防災】 

きれいな景観や公園を残したい。 

空き家や手つかずの田畑、狭い道や整備されていない道路を減らしたほうがいい。 

自転車事故のニュースが多いので、小中高校生の自転車教育が必要。 

【環境】 

ＳＤＧｓの理解を広めたり、リサイクル活動を増やした方がいい。 

甲斐市は水が美味しいのできれいな水を残していきたい。 

【産業・行政】 

やはたいぬの家族やライバルをキャラクター化して CM を作ったり、地域のアイドルグループを作ってイベントを

開催し、アイドルが好きな人を他の地域から呼び込んだり、甲斐市内でアニメやドラマを作って聖地巡礼スポットと

して甲斐市の魅力を伝えていきたい。 

○全国に甲斐市の魅力を伝える

機会を増やす 

○地域内の人たちで交流できるイ

ベントやお祭りを増やす 

○甲斐市内でアニメドラマつくっ

て聖地巡礼スポットつくる 

○国際交流も大切ですが、日本

の他県との交流ふやして甲斐

市姉妹都市つくる 

○過疎地域にも、都市部と同じよ

うな買い物などができるように

したほうがいい 

○甲斐市の特産物さらにグルメ化

して全国へ発信ユーチューブで

Ｂ級グルメ大会する 

○海外からの観光客の方への、ル

ールとマナーを理解してもらうこ

とを増やしたほうがよい 

○地域アイドルグループつくってイ

ベントで活用外からの人、来る

増やす 

○障がい者、ＬＧＢＴへの理解でき

る人を増やし、共に働いたり、活

動できる場所を増やす 

○やはたいぬの家族又はライバル

をつくってキャラクター化、ＣＭ 

◎国際交流を続けてほしい（本日

甲斐市中学生がオーストラリア

に１０人位出発した） 

◎農業に特化したエキスパートや

場所を継続していく（やはたい

も、トマト、水、ワインビーフ） 


